



### **Le phénomène de magie noire n'est pas nouveau dans le football africain.**

Certains footballeurs africains, généralement, à la veille des compétitions importantes organisées sur le continent, font appel aux services d'un sorcier ou d'un conseiller spirituel pour se protéger et s'attirer la chance.

C'est en tout cas un avis que partage Asamoah Gyan, l'ex footballeur international ghanéen. **«Oui c'est un phénomène qui existe très bien dans le milieu du football. Je connais personnellement des joueurs qui se sont rendus dans des cimetières pour déterrer des corps et procéder à des rituels terrifiants. Certains coéquipiers ont tenté de m'atteindre avec ces rituels. Certains de leurs sorts ont fonctionné sur moi. Il ya des choses que je ne peux pas dire, mais ces rituels ont eu un impact sur ma carrière en club comme en sélection. Les gens du milieu savent de quoi je parle. Le football est une jungle où chacun veut briller par tous les moyens »**, a confié au cours d'un entretien Asamoah Gyan, finaliste de la Coupe d'Afrique des nations 2010 et 2015, joueur le plus capé et le meilleur buteur de l'histoire de la sélection ghanéenne avec 51 buts inscrits.

L'entraîneur du Ghana, Goran Stevanovic, avait indiqué en 2012, dans un rapport que certains de ses joueurs ont eu recours à de la sorcellerie.

Certaines sélections nationales sur le continent noir, font recours à la magie, aux sorciers, aux marabouts pour obtenir de l'aide à l'effet de déstabiliser l'adversaire. « **Cela a toujours existé mais les joueurs l'utilisent [la magie noire, ndlr] pour se protéger et généralement pour attirer la chance** », soutien lui aussi Sarfo Gyami, finaliste de la CAN en 1992 avec le Ghana.

Des objets sont souvent enterrés sous la pelouse du stade où le match va se jouer. Si un adversaire passe sur l'objet magique, il serait déstabilisé ! Certains marabouts utilisent également lors des matchs, des jus, des feuilles, scandent des phrases magiques.

Par exemple, au cours de la CAN-2002, organisée au Mali, quelques heures avant la demi-finale entre le pays hôte et le Cameroun, l'entraîneur des Lions indomptables Winfried Schafer et son assistant Thomas Nkono avaient été arrêtés par la police alors qu'ils installaient une amulette magique sur la pelouse du stade du 26-Mars.